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投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他：  

参与单位名称及

人员姓名 

华泰证券郭雅丽、国金证券姚立、长江证券袁祥、远东宏信高

旻、泰康资产王伟、泰康资产颜运鹏、望正资本蒋乐、老友投

资翁晋文共 8人。 

时间 2016 年 9月 6日 13:30-15:00 

地点 厦门市软件园二期观日路 12 号美亚柏科大厦 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书李滢雪、证券部职员邱素萍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司参观 

参观公司超级计算中心（云计算中心）、产品体验区、2020 大

数据实验室。 

二、座谈交流 

1、公司客户主要来自哪些行业？ 

回复：公安、检察、工商、税务、海关、证监、食药监等都是

公司重要的行业客户。目前，公司业务逐渐从事后取证、鉴定

向事前预警、事中监管延伸，所以客户也从执法部门向更多的

政府监管部门延伸。 

2、公司业务转变涉及到的核心技术有没有变化？ 

回复：业务延伸是一个自然的过程，核心技术也随着相关技术

的发展而发展，如以前针对计算机取证，移动互联网应用普及

后，我们重点研发移动终端取证技术，现在又增加了关于视频

取证和分析方面的技术。不同行业业务拓展过程中，产品需求



不同，但核心技术都是类似的。例如，公安行业的舆情搜索，

关注的是互联网上的有害信息，而工商网络交易行为监测，关

注的是网店及网络商品交易行为信息，核心技术都是数据采集、

预处理、深度分析，但数据维度和分析模型需要根据行业需求

针对性研究。 

3、公司的网络空间大搜索业务和其它的商业搜索有什么不同？ 

回复：市场定位不同，每个公司都有自己专注的行业和用户群

体，我们目前主要还是定位于为政府网络空间安全监管和执法

提供支撑。另外，每个公司的核心技术优势也有差异，公司的

优势是尤其擅长海量、非结构化数据的分析。 

4、公司设立的产业基金主要投向哪些方面？ 

回复：产业基金主要投资网络空间安全、大数据领域处于成长

期的优质企业，围绕公司的主营业务为公司外延发展服务。有

数据资源或有核心技术的优质标的都在考虑范围。 

5、公司业务的市场空间有多大？ 

回复：公司所处网络空间安全新兴领域，市场处于较快发展的

阶段。一方面随着社会信息化和网络化的发展，人们生活和工

作的模式越来越多通过网络来实现。电子数据的广泛存在和应

用，使之逐渐成为一个主流的证据类型，涉及到电子数据的案

件正迅速增长。另一方面，政府机构的监管职能也由线下逐步

向线上渗透，这些都带来旺盛的市场需求。 

6、公司客户范围扩展对收入增长的贡献较大，还是技术更新、

产品升级换代对收入增长的贡献较大？ 

回复：这两方面都是主要因素。公司客户从公安行业扩展至检

察、工商、税务、海关、新闻、证监、质监、检验检疫等多个

行业领域，新行业需求处于快速增长阶段，在公司业务收入构

成中占比不断提升。技术更新主要体现在产品的更新和产品线

延伸方面，公司产品已由上市之初的两大产品、两大服务已经

发展至现在的四大产品、四大服务了。 



7、电子数据取证业务现在主要是什么模式？ 

回复：电子数据取证业务有产品和服务两种模式。 

8、公司装备类产品的硬件是自己制造吗？ 

回复：我们的子公司美亚中敏是专门从事智能硬件生产制造的

公司，专用设备大部分是子公司制造的。通用的硬件设备如服

务器等通过外部采购或定制。 

9、公司是如何保持较高毛利率的？ 

回复：一方面公司在所处行业领域具有较强的市场竞争力，市

面上很多产品都是公司首推，具有较大的定价权。另一方面，

公司产品结构不断优化，高附加值产品和服务比例逐步提升。 

10、公司是如何提供线上版权保护服务的？ 

回复：线上版权保护服务的模式与传统的线下维权模式不同，

主要是在权利人的授权下，通过我们的搜索技术对线上侵权信

息进行检索，并协助权利人进行证据固定和处置。公司是国内

首个通过技术方式提供线上维权服务的企业。 

11、公司的超算中心为何叫厦门市超级计算中心？ 

回复：该超算中心也被列为厦门市重大平台项目，并获得了厦

门市政府的大力支持，因此，除了公司自用外，也作为一个公

共服务平台为厦门及周边地区的企事业单位和研究机构提供服

务。 

12、公司应收款和预收款数额都比较大，是如何形成的？ 

回复：公司业务中项目型（如取证实验室建设项目）业务较多，

这类项目从建设到最终验收实施周期较长；此外，公司客户群

体主要是各级司法机关和行政执法部门，客户单位内部审批流

程和付款周期较长，所以形成的滚动预收和应收款项数额比较

大。 

13、从半年报看，大搜索业务增长比较快，这块业务收入主要

来自哪些行业？ 

回复：政府监管职能逐渐从线下延伸至线上，网络空间监管需



求增加，除了公安以外，工商、质监、食药监等行业需求也快

速增加，另外这块业务原本基数较小，所以相对增速较快。 

14、这块业务今年会不会有新的增长量？ 

回复：基于对未来市场前景的看好，公司拟成立子公司美亚商

鼎专注市监行业（工商、质监、食药监）的商品交易监测和管

理信息化业务。 

15、公司内部组织架构是按什么划分的？ 

回复：公司的研发团队根据产品技术划分，四大研究院对应四

大核心技术，销售团队主要按客户行业划分。 

16、不同级别的客户购买力是否不同？ 

回复：以取证实验室建设规模为例，省部级客户建设的实验室

投入规模大概在 300-500 万元以上，地市级客户约 100-300 万

元。现在公司将市场开拓下沉至区县一级，这类客户以采购现

场勘察的单兵设备为主。这两年公司的区县战略取得良好效果，

区县市场渗透率稳步提高。 

17、公司存证云产品的情况如何？ 

回复：存证云为用户提供电子数据前期多元取证，中期安全存

证以及后期便捷出证的一站式综合服务。目前存证云已经有多

个行业应用，如基于存证云技术开发的存证邮、存证戳、110

随手拍、“厦门百姓”APP等等。 

18、如何看待公司的后续增长空间？ 

回复：从目前行业需求和国家对行业的政策支持力度来看，公

司对长期发展前景是有信心的。回顾过去十年，公司的收入增

长呈现稳健地一步一步上台阶的趋势。公司倾向于通过内生增

长和外延扩张相结合的方式，获得长期稳健的发展。 

19、和飞利信合作的情况如何？ 

回复：公司子公司美亚宏数和飞利信子公司国信利信合资成立

了“国信宏数”，至今已经开始在承接项目，比较大的有为发改

委建设的“互联网大数据分析平台”，还有大量以数据分析报告



形式给政府部门提供的服务。 

20、很多公司都在部署征信业务，公司是否有这方面的举动？ 

回复：征信是公司业务拓展的一个方向，公司多年从事网络空

间安全和电子数据分析业务，为开展相关业务积累了一定的资

源和技术基础。公司也希望和该领域的一些其他企业合作，以

便从更多维度提供征信服务。 

21、公司是否有再次推出股权激励的打算？ 

回复：股权激励作为一项重要的长效激励机制，在合适的时机

还是会考虑。 

附件清单（如有）  

日期 2016 年 9月 6日 

 


